

Il y a 75 ans commençait la Bataille des Ardennes, plongeant Faymonville dans la tourmente.

Repliée sur sa frontière depuis le mois de septembre, l'armée allemande allait lancer sa dernière attaque sur le front ouest le 16 décembre 1944. Censée rejoindre le port d'Anvers, via Liège, cette offensive allait se heurter, sur le flanc nord, à une forte résistance de l'armée américaine à partir de Rocherath. Son artillerie lourde, stationnée notamment à Sourbrodt, allait se déployer en divers endroits au nord de la commune pour pilonner jour et nuit les troupes et les blindés allemands, obligeant ceux-ci à se replier dans la vallée de l'Amblève.

Cherchant à reprendre pied sur la grand route de Belair (et poursuivre sur l'axe qui devait les amener vers Spa, via Waimes et Malmedy), les allemands s'avancèrent dans Faymonville, qui subit un déluge de feu. Terrés dans les caves de leur maison, les habitants du village durent évacuer à la hâte, dans la neige et le froid, laissant tout derrière eux. Plusieurs d'entre eux y laissèrent la vie.

C'était le 22 décembre.

Un mois plus tard, à leur retour, il ne restait quasiment rien : tout était éventré, 85 % des maisons étaient détruites, le bétail avait été tué,...

75 ans après ces tragiques événements, une cérémonie de commémoration en présence des autorités communales se tiendra au monument érigé sur la route de Schoppen (au carrefour vers Drî l'Ak) le dimanche 22 décembre à 10 h 30.

Une invitation à se souvenir et à se recueillir est lancée à tous les habitants et en particulier aux derniers témoins de cet épisode douloureux de notre histoire.